



ASSEMBLÉE
NATIONALE

Jean-Paul LECOQ

Député de Seine-Maritime

12, rue Michel Gautier

76600 LE HAVRE

Jean-paul.lecoq@assemblee-nationale.fr

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

Madame Frédérique VIDAL
Ministre de l'enseignement supérieur,
de la recherche et de l'innovation
Pavillon Boncourt
21 rue Descartes
75005 PARIS

Le Havre, le 10 août 2021.

Objet : Master MEEF- Le Havre

Madame la Ministre,

Je souhaite vous alerter sur les inquiétudes des étudiants et enseignants du master MEEF (Métier de l'Enseignement, de l'Education et de la Formation) quant à l'avenir havrais de cette formation. Si la rentrée 2021 est confirmée, les solutions pérennes ne semblent pas établies concernant les problématiques de financement de postes d'enseignants cumulées avec la réforme de la formation initiale des professeurs des écoles.

Ce master qui regroupe 160 étudiants repartis en master 1 et 2, a eu l'assurance de poursuite cette année cette formation puisque le rectorat s'est engagé à mettre à disposition auprès de l'université du Havre un professeur des écoles durant un an. L'université du Havre remboursera le salaire de ce professeur, venu remplacé le titulaire partant à la retraite, au rectorat.

En effet, l'université du Havre accueille l'Institut National Supérieur du Professorat et de l'Education dans ses locaux, et semble financer une part importante d'heures supplémentaires. Or la réforme a encore développé les mathématiques et en français sans toutefois doter des postes en nombre suffisant pour dispenser cette augmentation horaire de cours. Ainsi pour l'INSPE (donc Rouen, Le Havre et Evreux) c'est plus de 1000 heures de mathématiques qui viennent à manquer. Les universités considèrent qu'elles ne doivent pas à elles seules financer cette réforme. D'autant que ces aspects financiers et relatifs aux ressources humaines peuvent amener à des divergences entre présidents d'universités. Les grands perdants pourraient être, à court terme, des centaines de futurs professeurs des écoles comme leurs formateurs et par conséquent les élèves. Il me semble important que le bassin havrais ne perde pas cette formation. Car le risque de voir supprimer ce master entraînerait logiquement la fuite des savoirs, les professeurs formés dans d'autres agglomérations y créeront une vie, des repères qui les pousseront à vouloir y occuper un poste.

Soucieux comme vous l'êtes évidemment de répondre à l'indispensable besoin de former de manière égalitaire sur le territoire, je me permets donc de nouveau d'attirer votre attention les besoins des nombreux étudiants en MEEF, y compris au Havre

Je reste à votre entière disposition pour prolonger notre échange quant à l'avenir de cette filière.

Je vous prie de croire, Madame la Ministre, en l'expression de mes sincères salutations.


Jean-Paul LECOQ